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外匯基金Q3按季賺少55%
港股蝕123億元 或增加長線投資比重

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：
金管局昨日透露，外匯基金第三季投
資收入202億元，按季少賺55.1%，
表現是去年第四季以來最差，惟按年
錄得升幅1.1倍。金管局總裁余偉文
稱，外匯基金有提升 「長期增長組
合」 投資比重的空間，有關組合過去
10年的年化回報為13%，有助提高
外匯基金整體投資收益。該部分投資
的年期較長和流動性較低，必須在收
益與流動性之間保持平衡。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：立法會財經事
務委員會昨日舉行會議，財經事務及庫務局局長劉
怡翔出席時指出，中美貿易摩擦正影響環球經濟氣
氛，在本地、全球及區域不穩定情況下，香港金融
及資產市場會更趨波動，不過目前金融體系各環節
仍運作暢順及有序。

會上被多個議員問及會否取消預繳稅，劉怡翔表
示，本港稅制下並沒有即時扣稅，又指若市民於交
稅上有困難，可以透過購買 「儲稅券」或向政府申
請減少繳稅。劉怡翔又指，留意到本港證券業近期
業務受影響，將會考慮牌費優惠等措施，將會研究
相關需要及實行方法。他又重申，目前未見有大量
資金自本港流出。

下調逆周期緩衝資本有待觀察
劉怡翔指出，到其他地方開設戶口的情況有所增

加，很多銀行收到查詢及有開戶個案，但強調近數
個月銀行存款等數據顯示，未見有大規模資金轉
移。對於企業會否將總部搬離香港，他表示，了解
到有企業作出檢討，但認為總部是否留港，取決於
法治、企業業務網絡等。

他又認為，金管局下調逆周期緩衝資本至2%，可
以釋放3000億至4000億元頭寸，由於措施只實施兩
個多星期，未有據數顯示是否有效。他又指出中小
企貸款安排協調機制，有中小企查詢，銀行亦積極
回應，會以風險為本再盡量回應中小企有關債務重
組及還款安排。

劉怡翔：未見有
大規模資金轉移
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達 202億，按季跌 55.1%，
按年升110%

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：每年第四季
度是基金公司向基金持有人遞交成績單的時候，
學者指出，基金公司第四季往往會調整投資組
合，有利港股表現，對外匯基金收入有正面作
用。

上季度外匯基金在港股投資上虧損了123億元，
債券賺了299億元。香港浸會大學財務及決策系副
教授麥萃才分析道，第四季度外匯基金走勢要看
中美貿易戰走勢，香港上市公司大多不是香港企
業，港股市場的投資者也大多不是散戶，機構投
資者的看法往往和散戶的看法非常不同。

麥萃才認為，機構投資者中不乏基金公司，而

在每年的第四季度，要向基金持有人遞交成績單
的時候，他們往往會調整投資組合，從而有利股
市。至於債券的收益高達299億元，這一部分收益
屬於意料之中，預計第四季度不會太大波動。

本地局勢料影響有限
即便本地局勢惡化，浸會大學經濟系原副教授

巫伯雄預料，對外匯基金的影響也比較有限，因
為外匯管理基金的投資遍布全球，具有國際性。
金管局持有的美國金融市場的資產比較多，除非
未來美國金融市場出現很大問題，第四季度的收
益可能會和第三季度差不多。

展望Q4料表現平穩

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：中美貿談有良好
進展，憧憬雙方或可落實達成首階段協議，港股高開
高走，恒指高開199點，見27299點全日低位後持續走
高，並以全日最高位的27547點收市，大升446點或
1.65%，刷新8月1日以來新高，並重上250天線（約
27381點）。國企指數報10813點，升190點或1.8%。

重磅金融股領漲，藥股亦越升越有。藍籌股中共
有 47 隻上揚，1 隻無起跌，下跌股份只有中移動
（941）及領展（823）兩隻。友邦保險（1299）全
日大漲 3.33%，收 82.15 元。藥股更加發威，石藥
（1093） 收 市 報 20.8 元 ， 升 4.94% ， 中 生 製 藥
（1177）收市報12.16元，升3.75%，兩隻藥股升幅
居藍籌最佳，綠葉製藥（2186）有多個利好消息，
包括腫瘤線產品LY 01008完成中國3期臨床主要療
效指標觀察，全日漲9.83%，收6.49元。

大市造好，惟亦有股份忽然 「暴瀉」。擁有
「5100藏冰川」等水品牌的西藏水資源（1115）午

後突插近七成，最終收報0.42元，插水67.4%，創上
市新低，成交額達1.59億元。

憧憬中美貿談進展
港股再漲446點

今年頭9個月外匯基金總投資收入1986億元，按年
升3.5倍。期內，外匯基金向財政儲備支付73億元投
資收入。港股第三季下跌8.6%，第三季外匯基金香港
股票虧損 123 億元，其他股票賺 46 億元。債券賺 299
億元，外匯虧損20億元。

資金無流出銀行體系
修例風波持續，余偉文昨日在立法會財經事務委員

會上強調，金融體系大致穩健，並無資金流出銀行體
系，現時港元兌美元匯價保持在7.84左右，港息與美
息趨向一致，但供求仍存在波動。他又重申，近期不
時傳出有關金融體系的謠言，局方曾以不同方式澄
清，並強調聯匯制度不需要及不會改變，香港不會實
施資金及外匯管制，金融體系有足夠抗震力。

余偉文表示，香港作為財資中心，資金出入很平
常，不宜只關注個別月份數據。9月存款平穩，今年
以來整體存款上升1.1%，港元存款升3.4%，當局會進
一步加強監察。

在同一場合，金管局副總裁阮國恒稱，6月香港零
售銀行特定分類貸款比率是0.54%，整體銀行體系特
定分類貸款比率是0.56%，目前貸款質素非常良好。
金管局第三季的統計數字顯示，絕大部分的銀行對中
小企業的貸款總量沒有轉變，當中貸款有增加或減少
的客戶變動情況，跟過往數個季度無明顯轉變。

向銀行澄清擔保計劃
有中小企和銀行代表擔心，還息不還本等中小企融

資擔保計劃改善措施，會導致銀行需要把貸款變成重
組或特定貸款。阮國恒回應稱，已經透過機制向銀行
澄清，該等按照相應條款重組的貸款，不算是特定分
類貸款。

另外，有意見認為本港樓價持續上升，放寬按保未
必能滿足市民需求。余偉文表示，放寬按保的目的，
是協助有供款能力但不夠首期的人士，樓價已累跌4%
至6%，在樓市相對不熾熱情況下推出有關措施，是希
望置業人士有較多選擇，局方會持續觀察按保計劃是
否可以調節。他又提醒市民，必須小心思考對樓市的
看法，並考慮能否負擔樓價和承受風險。

2019年第三季外匯基金投資表現

外匯基金第三季投資收入202億元，按季少賺
55.1%，表現是去年第四季以來最差。 資料圖片

擇善有為擇善有為 同心同行同心同行

正值新中國成立70周年之際，香港深圳坪山區馬巒同鄉會也迎來了周年大慶。一年以
來，馬巒同鄉會積極發展會員、舉辦各類活動、支持家鄉建設，在同鄉會會員和家鄉之間
架起了一座愛國愛港愛鄉的橋樑。記者了解到，為了發展會員，同鄉會在今年創新設立了
「村代表」 制度，將組織架構細化到村；為了幫扶鄉民，同鄉會為困難會員家庭籌集善
款，為青年力量激發動能；為了建設家鄉，同鄉會會員積極簽訂框架協議，支持政府徵
拆。同根同源，忘不掉記憶裏的 「味道」 ！將同鄉會作為城市發展重要力量，是馬巒同鄉
會一直的經驗和做法。正如同鄉會會長李哲明所言，為會員們的幸福生活而努力、為家鄉
的美好未來貢獻力量，是同鄉會義不容辭的職責。 焦家志 通訊員 王菲 彭遠維

創新「村代表」制度
發展會員一個都不能少

馬巒同鄉會成立一年多來，會員人數大幅增加，目
前已經達到了1000多人。探究背後的絕招，不離 「創
新」二字。

今年2月，馬巒同鄉會率先在坪山區六個同鄉會中
首個建立了 「村代表」制度，在社區下面的每個村
（即居民小組）中設立1-2個代表。馬巒同鄉會副會
長兼副秘書長、青年委員會主任廖利玲告訴記者，「村
代表」就像每個村的「群主」，所有會務、聯誼等活動，由
「群主」召集落實，對同鄉會的發展起到了良好的作用，
僅半年時間，坪環社區的會員從200多個增加到了350
多個。以坪環社區為榜樣，其他3個社區均在今年設立
「村代表」，全面完善了同鄉會的組織架構。
不僅在組織架構上創新，同鄉會舉辦的活動也充滿

了創新元素，得到了廣大會員的一致好評。除了慶祝
改革開放40周年鄉親聯誼、2019春節聯誼等大大小小
數十個鄉情活動外，今年5月18日-19日，同鄉會開
展了「新時代‧新平台」橫跨港珠澳大橋、共築粵港澳

大灣區學習觀光交流活動，李哲明帶領理事及「村代
表」骨幹成員約50人，橫跨港珠澳大橋，深入到珠海與
中山開展交流學習。交流團成員表示，這次活動與時俱
進，讓他們受益匪淺，學習了中國優秀傳統文化與奮鬥
拼搏的精神，今後要堅決支持同鄉會發展，為香港繁榮
穩定，為家鄉的建設貢獻自己的力量。

創新 「基因」為同鄉會的發展添翼增彩，李哲明
說，要凝聚鄉親，使隊伍不斷壯大，才能齊心協力，
把工作做實、再做實。

「關鍵」時刻伸援手
團結鄉情一個都不能少

馬巒同鄉會馬巒社區會員張女士不幸得了重病，巨
額的治療費用及康復費用，給本已經濟困難的一家人
帶來了沉重的負擔。這一消息如同池塘落石泛起的陣
陣漣漪，攪動着馬巒同鄉會每一位會員的心。今年1月，
李哲明組織常務副會長兼司庫賴偉權先生以及廖利玲
女士前往張女士家中探訪，給予關懷並獻上慰問金。

6月，同鄉會馬巒社區以及建和議事群發起了對張
女士醫療救助的善款籌集，李哲明、賴偉權攜同建和
小區會員親手將 14.1 萬元的現金支票遞交給了張女
士，這張滿載着馬巒民眾愛心及祝福的支票，不僅為
張女士一家緩解了燃眉之急，更為張女士的康復帶來
了希望。

這樣的故事無獨有偶。去年12月，居住在天水圍丹
桂村的坪環社區中興村會員鄒老從醫院康復回家，李
哲明便與常務副會長陳偉、賴偉權及廖利玲女士代表
同鄉會前往鄒老家中進行慰問，關心鄒老的身體狀況
及家庭狀況，並叮囑老人要注意保暖、好好保重身
體。

「一枝一葉總關情」。李哲明表示，每一位會員都
是同鄉會珍視的對象。同鄉會一直以來都深切關愛着
每一位會員，向每一個困難家庭伸出援手。

在幫扶困難會員之餘，同鄉會還積極發展有志青年

力量，李哲明說，青年是祖國的未來和希望。同鄉會
不定期開展青年聯誼活動，並邀請坪山區其它5個街
道的青年會主任及骨幹成員一齊參與，互相交流學習
青委工作。此外，更是激勵會員子女樹立求學求知理
念，激發愛國愛港愛鄉的情懷。李哲明希望，所有會員
子女都能夠學業有成，成長為國家、家鄉建設發展的生
力軍，成為一股愛國愛港的青年力量。

積極簽訂徵拆協議
建設家鄉一個都不能少

地鐵16號線作為坪山區重要的民生工程，牽動着全
區千家萬戶的心。位於馬巒段的地鐵16號線徵遷項目
共需徵拆建築物1.2萬平方米，需在今年3月底完成徵
拆工作。李哲明得知消息後，率先簽訂了房屋補償協
議，還積極動員其他會員。「我跟會員們講家鄉建地鐵
的好處，會員們都很支持，其中有一位居住在加拿大的
會員也回來簽了拆遷協議。」今年3月15日，馬巒街道
在坪山區率先完成了地鐵 16 號線的徵拆協議簽訂工
作。李哲明說，家鄉變好了，才是他們真正的驕傲。

今年72歲的彭叔是首個支持深圳自然博物館項目徵
拆的同鄉會會員，被徵拆的房子位於馬巒街道彭屋居
民小組老圍屋區，是當年彭叔在香港省吃儉用，努力
攢錢回來建的，一家幾口人住了十多年。雖然現在被
徵拆很捨不得，但彭叔告訴記者，他們雖然身在異

鄉，但心繫故土，希望馬巒越來越好，努力為家鄉的
事業發展做出貢獻。

20歲就赴港工作、生活的李哲明，見證這40年來家
鄉的發展與變化。當時從香港到坪山，只有一條水泥
路。如今，大道通衢、交通便利，地鐵也要修進坪
山，使之與市區和香港的距離進一步拉近，這讓李哲
明更加格外地感慨和欣喜。「同鄉會要發展會員、凝聚
鄉親，使隊伍不斷地壯大，才能更好協助深圳社團總
會、街道辦事處完成各項工作」。李哲明告訴記者，支
持家鄉建設，同鄉會應義不容辭地貢獻同宗力量。

同鄉會開展學習觀光交流活動。

關懷慰問經濟困難的同鄉會會員。

會員積極支持重點項目徵拆工作，助力家鄉建設。

香港深圳坪山區馬巒同鄉會成立周年
擇善有為擇善有為 同心同行同心同行

正值新中國成立70周年之際，香港深圳坪山區馬巒同鄉會也迎來了周年大慶。一年以
來，馬巒同鄉會積極發展會員、舉辦各類活動、支持家鄉建設，在同鄉會會員和家鄉之間
架起了一座愛國愛港愛鄉的橋樑。記者了解到，為了發展會員，同鄉會在今年創新設立了
「村代表」 制度，將組織架構細化到村；為了幫扶鄉民，同鄉會為困難會員家庭籌集善
款，為青年力量激發動能；為了建設家鄉，同鄉會會員積極簽訂框架協議，支持政府徵
拆。同根同源，忘不掉記憶裏的 「味道」 ！將同鄉會作為城市發展重要力量，是馬巒同鄉
會一直的經驗和做法。正如同鄉會會長李哲明所言，為會員們的幸福生活而努力、為家鄉
的美好未來貢獻力量，是同鄉會義不容辭的職責。 焦家志 通訊員 王菲 彭遠維

創新「村代表」制度
發展會員一個都不能少

馬巒同鄉會成立一年多來，會員人數大幅增加，目
前已經達到了1000多人。探究背後的絕招，不離 「創
新」二字。

今年2月，馬巒同鄉會率先在坪山區六個同鄉會中
首個建立了 「村代表」制度，在社區下面的每個村
（即居民小組）中設立1-2個代表。馬巒同鄉會副會
長兼副秘書長、青年委員會主任廖利玲告訴記者，「村
代表」就像每個村的「群主」，所有會務、聯誼等活動，由
「群主」召集落實，對同鄉會的發展起到了良好的作用，
僅半年時間，坪環社區的會員從200多個增加到了350
多個。以坪環社區為榜樣，其他3個社區均在今年設立
「村代表」，全面完善了同鄉會的組織架構。
不僅在組織架構上創新，同鄉會舉辦的活動也充滿

了創新元素，得到了廣大會員的一致好評。除了慶祝
改革開放40周年鄉親聯誼、2019春節聯誼等大大小小
數十個鄉情活動外，今年5月18日-19日，同鄉會開
展了「新時代‧新平台」橫跨港珠澳大橋、共築粵港澳

大灣區學習觀光交流活動，李哲明帶領理事及「村代
表」骨幹成員約50人，橫跨港珠澳大橋，深入到珠海與
中山開展交流學習。交流團成員表示，這次活動與時俱
進，讓他們受益匪淺，學習了中國優秀傳統文化與奮鬥
拼搏的精神，今後要堅決支持同鄉會發展，為香港繁榮
穩定，為家鄉的建設貢獻自己的力量。

創新 「基因」為同鄉會的發展添翼增彩，李哲明
說，要凝聚鄉親，使隊伍不斷壯大，才能齊心協力，
把工作做實、再做實。

「關鍵」時刻伸援手
團結鄉情一個都不能少

馬巒同鄉會馬巒社區會員張女士不幸得了重病，巨
額的治療費用及康復費用，給本已經濟困難的一家人
帶來了沉重的負擔。這一消息如同池塘落石泛起的陣
陣漣漪，攪動着馬巒同鄉會每一位會員的心。今年1月，
李哲明組織常務副會長兼司庫賴偉權先生以及廖利玲
女士前往張女士家中探訪，給予關懷並獻上慰問金。

6月，同鄉會馬巒社區以及建和議事群發起了對張
女士醫療救助的善款籌集，李哲明、賴偉權攜同建和
小區會員親手將 14.1 萬元的現金支票遞交給了張女
士，這張滿載着馬巒民眾愛心及祝福的支票，不僅為
張女士一家緩解了燃眉之急，更為張女士的康復帶來
了希望。

這樣的故事無獨有偶。去年12月，居住在天水圍丹
桂村的坪環社區中興村會員鄒老從醫院康復回家，李
哲明便與常務副會長陳偉、賴偉權及廖利玲女士代表
同鄉會前往鄒老家中進行慰問，關心鄒老的身體狀況
及家庭狀況，並叮囑老人要注意保暖、好好保重身
體。

「一枝一葉總關情」。李哲明表示，每一位會員都
是同鄉會珍視的對象。同鄉會一直以來都深切關愛着
每一位會員，向每一個困難家庭伸出援手。

在幫扶困難會員之餘，同鄉會還積極發展有志青年

力量，李哲明說，青年是祖國的未來和希望。同鄉會
不定期開展青年聯誼活動，並邀請坪山區其它5個街
道的青年會主任及骨幹成員一齊參與，互相交流學習
青委工作。此外，更是激勵會員子女樹立求學求知理
念，激發愛國愛港愛鄉的情懷。李哲明希望，所有會員
子女都能夠學業有成，成長為國家、家鄉建設發展的生
力軍，成為一股愛國愛港的青年力量。

積極簽訂徵拆協議
建設家鄉一個都不能少

地鐵16號線作為坪山區重要的民生工程，牽動着全
區千家萬戶的心。位於馬巒段的地鐵16號線徵遷項目
共需徵拆建築物1.2萬平方米，需在今年3月底完成徵
拆工作。李哲明得知消息後，率先簽訂了房屋補償協
議，還積極動員其他會員。「我跟會員們講家鄉建地鐵
的好處，會員們都很支持，其中有一位居住在加拿大的
會員也回來簽了拆遷協議。」今年3月15日，馬巒街道
在坪山區率先完成了地鐵 16 號線的徵拆協議簽訂工
作。李哲明說，家鄉變好了，才是他們真正的驕傲。

今年72歲的彭叔是首個支持深圳自然博物館項目徵
拆的同鄉會會員，被徵拆的房子位於馬巒街道彭屋居
民小組老圍屋區，是當年彭叔在香港省吃儉用，努力
攢錢回來建的，一家幾口人住了十多年。雖然現在被
徵拆很捨不得，但彭叔告訴記者，他們雖然身在異

鄉，但心繫故土，希望馬巒越來越好，努力為家鄉的
事業發展做出貢獻。

20歲就赴港工作、生活的李哲明，見證這40年來家
鄉的發展與變化。當時從香港到坪山，只有一條水泥
路。如今，大道通衢、交通便利，地鐵也要修進坪
山，使之與市區和香港的距離進一步拉近，這讓李哲
明更加格外地感慨和欣喜。「同鄉會要發展會員、凝聚
鄉親，使隊伍不斷地壯大，才能更好協助深圳社團總
會、街道辦事處完成各項工作」。李哲明告訴記者，支
持家鄉建設，同鄉會應義不容辭地貢獻同宗力量。

同鄉會開展學習觀光交流活動。

關懷慰問經濟困難的同鄉會會員。

會員積極支持重點項目徵拆工作，助力家鄉建設。

香港深圳坪山區馬巒同鄉會成立周年


